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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 令和３年度第８回政策会議 

開催日 ２０２１年（令和３年）８月１９日（木）８：４５～１０：１１ 

場 所 オンライン開催 

出席者 鈴木市長，和田副市長，宮治副市長，岩本教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉部長，健康医療部長，保健所長，子ども青少年部長，

環境部長，経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川部長，下

水道部長，市民病院事務局長，消防局長，教育部長，議会事務局長，監

査事務局長，農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和３年度公共資産活用等検討委員会について（企画政策部） 

２ 藤沢市地域防災計画の修正について（防災安全部） 

３ 静岡県熱海市土石流災害に伴う緊急消防援助隊活動報告につい

て（消防局） 

４ 令和３年９月藤沢市議会定例会提出予定議案について（総務部） 

５ 第３次藤沢市公共施設再整備プランの策定について（企画政策

部） 

６ 藤沢駅南北自由通路拡幅整備事業について（都市整備部） 

７ 令和３年度９月補正予算の概要及び事業の概要について（財務

部） 

８ 令和２年度一般会計及び特別会計決算の概要について（財務部） 

９ 令和３年９月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について（環

境部・生涯学習部・教育部・総務部・企画政策部） 

（２）報告・情報提供等 

 ア 地方公務員の定年引上げについて（総務部） 

イ 令和３年度予算の執行凍結について（財務部） 

ウ 市職員を対象としたマイナンバーカード申請受付について（市民

自治部） 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和３年度公共資産活用等検討委員会について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～参考資料２に基づき概要説明が行われ

た。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪内容≫ 

 令和３年度第１回及び第２回の「藤沢市公共資産活用等検討委員

会」において，検討及び審査した結果を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

２ 藤沢市地域防災計画の修正について 

（説明者：防災安全部長） 

□防災安全部長から，資料１～３に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 災害対策基本法に基づき，本市に係る各種災害に関し，総合的かつ

体系的な対策として定めた藤沢市地域防災計画について，関連法令

の改正等に対応する必要があるため，計画の修正内容を８月２６日

開催の藤沢市議会災害対策等特別委員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

３ 静岡県熱海市土石流災害に伴う緊急消防援助隊活動報告につい

て 

（説明者：消防局長） 

□消防局長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 静岡県熱海市土石流災害に伴う緊急消防援助隊の派遣について，消

防局の活動内容を８月２６日開催の藤沢市議会災害対策等特別委

員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

４ 令和３年９月藤沢市議会定例会提出予定議案について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和３年９月藤沢市議会定例会に上程する予定議案について報告
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

５ 第３次藤沢市公共施設再整備プランの策定について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 「第３次藤沢市公共施設再整備プラン」の策定について，９月３日

開催の藤沢市議会藤沢都心部再生・公共施設再整備特別委員会へ報

告を予定するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇この件に関しては，今回当該委員会での報告について市側からは見

合わせをしたいという意向も伺っていたが，結果として報告案件に

なったということでよいのか。 

⇒本日，正副議長へのご説明を予定しているため，予定しているとい

う表現にさせていただいた。 

〇本日正副議長へ見合せたいという説明をしていただくはずだと思

うが，市側として報告をするという前提なのであれば，基本的には，

報告をしていただくということになるが，その辺りはどうなのか。 

〇今回，藤沢都心部再生・公共施設再整備特別委員会において，第３

次藤沢市公共施設再整備プランの策定と，この後ご説明する，藤沢

駅南北自由通路拡幅整備事業の２点を報告させていただく予定で

あった。しかし，１点目の第３次藤沢市公共施設再整備プランにつ

いては，素案を特別委員会でご報告しており，その後の主な変更点

としては，６月補正予算常任委員会において「藤沢石原谷市民の家

再整備」の関係で報告させていただいている内容であるため，こち

らは正副議長へ資料提供とさせていただきたいということでご説

明を申し上げようと考えている。２点目の藤沢駅南北通路の件につ

いては９月補正予算でも予定しているため，基本的には報告してい

きたいと考えているのでよろしくお願いする。 

⇒承知した。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

６ 藤沢駅南北自由通路拡幅整備事業について 

（説明者：都市整備部長） 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□都市整備部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 藤沢駅南北自由通路拡幅整備事業について，９月３日開催の藤沢市

議会藤沢都心部再生・公共施設再整備特別委員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

７ 令和３年度９月補正予算の概要及び事業の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和３年度９月補正予算の概要及び事業の概要について報告する

もの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

８ 令和２年度一般会計及び特別会計決算の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和２年度藤沢市一般会計ほか，８会計の歳入歳出決算の概要につ

いて報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇補足となるが，決算の上程日までには，まだ期間があるため，当該

資料の取り扱いについてはご注意いただくようお願いする。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

９ 令和３年９月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について 

＜常任委員会報告案件（５）＞ 

  藤沢市立学校適正規模・適正配置に関する基本方針（素案）につい

て 

（説明者：教育部長） 

□教育部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

児童生徒数の減少や学校施設の老朽化，少人数学級の段階的導入な

ど，今後の新しい学びの環境に対応するための基本的な考え方とな

る「藤沢市立学校適正規模・適正配置に関する基本方針（素案）」

について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

＜常任委員会報告案件（８）＞ 

  （仮称）藤沢市ＳＤＧｓ共創指針の策定及びふじさわ「まち・ひと・

しごと」ビジョンの改定について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～８に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和３年１月２９日開催の藤沢市議会議員全員協議会における藤

沢市市政運営の総合指針２０２０の改定の報告において，今後の取

組予定として，ＳＤＧｓ推進のための方針策定を進めること及び藤

沢市市政運営の総合指針２０２４と整合を図った『ふじさわ「ま

ち・ひと・しごと」ビジョン（藤沢市まち・ひと・しごと創生総合

戦略）』の改定を行うことを報告しており，このたび，これらの案

を作成したため，その内容を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 地方公務員の定年引上げについて 

□総務部長から，資料１～３に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

国家公務員の定年引上げに伴い，各地方公共団体においては，令和

５年度から，地方公務員の定年を６０歳から６５歳まで２年に１歳

ずつ段階的に引き上げるとともに，役職定年制や定年前再任用短時

間勤務制度を導入する等，国と同様の措置を講じることとなるた

め，その主な制度内容について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ 令和３年度予算の執行凍結について 

□財務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和３年度予算について，９月１日から一部の対象経費の執行を凍

結するため，その内容を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

 

ウ 市職員を対象としたマイナンバーカード申請受付について 

□市民自治部長からの概要説明については省略。 

≪内容≫ 

デジタル市役所の前提となるマイナンバーカードの普及促進を図

るため，市職員を対象としたマイナンバーカード申請受付の実施に

ついて，報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

 

４ その他 

〇企画政策部長からも当初説明があったように，本日はこうした形で

オンライン開催とした。今のところ，それほど支障はないものと感

じている。事務局の準備等に要する作業量も含め，改めて検証をし

ていただき，続けられるようであれば，この形がスタンダードにな

るのかもしれない。その辺りは，企画政策課に委員の皆様からもご

意見をいただければと思う。 

⇒今お話しがあったが，今回，オンラインでの試行的な実施というこ

とで開催させていただいた。本来であれば，今資料をご覧いただい

ている端末にカメラが付いているので，この端末が使用できれば，

資料の共有も一度にできて，更に効率化が図られたかと思うが，現

時点ではそこまでの準備ができなかった。そのため，資料を確認す

るポータル端末と別にもう１台ＷＥＢ会議端末用のパソコンを使

用する形となったが，ご理解いただければと思う。コロナ禍の中に

おいて，市役所の役割は何かと考えた時に，政策会議やこの後開催

される行財政改革推進本部会議，総務主管者会議等も含めて，こう

いう形態で行うことが望ましいのではないかと思っている。本日の

開催に当たっては一部不具合もあったかと思うが，それはＤＸを推

進していく上での足かせという解釈もできるので，そこを乗り越え

ていくことが自治体のＤＸかとも思う。本日のオンライン開催につ

いて何か不具合や感想があれば，企画政策課までお寄せいただきた

い。 
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内 容 〇前回の市議会６月定例会で井上議員からの一般質問の案件で，政策

会議（臨時会）を開催していただいた。各部局に過去の一般質問・

代表質問の答弁作成にあたっての利害団体への接触等に係る調査

をお願いしたが，その報告もまとまり，現在最終調整中である。ま

とめた報告書の内容については，本来であれば，これまでの経過か

ら，政策会議でお示しするところではあるが，調整がつき次第，後

日政策会議委員宛てにメールで送信させていただくので，それを以

て内容を確認いただきたい。 

もう一点は，内部統制の関係で，リスク発生時記録票が作成されて

いないリスクの状況について調査を各部局へお願いしていた。この

結果について（議題９－７資料３）は，今度の総務常任委員会に報

告する予定である。お気付きの点があれば連絡をいただきたい。昨

日，行革内部統制推進室からメールでも依頼している。なお，この

件については，内部統制推進本部会議の開催を省略したのでご了承

いただきたい。 

５ 閉会 

 


